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鮮魚行國教第一課like爆
家長觀課證「絕不洗腦」教界觀摩讚課程充實

香港文匯報訊（記者 林珈南）德育及國民教育科的爭議近月鬧得

滿城風雨，但未有動搖鮮魚行學校校長梁紀昌為學生提供優質教育

的決心，該校昨日迎來了國教科的第一課。為了釋除社會的疑慮，

他信守之前的承諾，開放課堂予家長及教育界的同行到場觀課；有

參與觀課的家長力證課程「絕不洗腦」；同行更大讚課程準備充

足，教學方法多元化。

鮮魚行學校於昨午在各級正式開展
國教科，隔周上2節課，合共1小

時，結果吸引了逾30名記者到場採訪。
梁紀昌坦言，讓大家觀課不是想「做
騷」，而是「讓家長看到最真實的課
堂。」他又指，原本有約30名家長報名
前來觀課，結果只得約10人到場。

初小教品德 高小教多角度思考
該校由今年6月起，已開始籌備有關

課程架構，並以已被擱置的《課程指
引》作為參考。課程分為初小和高
小；上學期的初小主要是教導學生建
立個人品德，而高小則是教導學生多
角度思考法。各級任教老師會至少隔
周開會一次，以詳細討論教學內容，
並由課程主任監控教學質素、內容，
以避免有洗腦問題。
梁紀昌指，課程內容最重要是「與

時並進」，故現時只落實上學期的課程
框架，而在學期末，學校會進行綜合
性評估，學生可以以周記、拍短片、
漫畫等形式，向老師匯報在課堂上所
學習到的。

副校長身教 提及毒奶粉
負責設計課程的副校長施志勁昨日

親身到六年級甲班授課，了解學生學
習的反應。在堂上，施介紹了「六頂
帽子思考方法」，教導學生以不同角度
思考事情，如情感、正面、消極等。
其後，他又以2條短片介紹國旗和國

歌，並讓學生比較一般升旗禮和近日
南丫島海難翌日金紫荊廣場下半旗的
升旗禮；再讓學生從多角度討論事
情，並向全班同學報告。他又在課堂
上以內地毒奶粉事件，教導學生思考
問題。
施志勁表示，學生在第一課的吸收

已算不錯，課程主要希望訓練他們多
元化思考。他強調，只要與課堂目標
相關，任何敏感的時事議題均可以討
論，「生活事例只是工具，教學主題
和目標才是核心。」

同行大讚教學生動多元化
和富慈善基金李宗德小學教育顧問

鄧薇先亦有到場觀課。課後她大讚施
志勁的教學方法多元化，簡直是「完
美」，又非常欣賞對方落力教書、預備
充足。她指，教師除了教國情知識之
外，更有提及世界公民價值，要求學
生尊重其他國家的升旗儀式。而從學
生的討論、分享中，她感受到學生有
創意思維，課堂絕對可以訓練學生聽
寫讀講的能力。
至於伍華中學老師吳偉強，則到一

年級觀課。昨日小一課題為「誠實」，
老師以生活化例子讓學生進行討論，
如「地上有10元，究竟要不要撿起
來？」等，吳指出：「雖然討論時，
引起課堂上的混亂，不過老師的選材
非常好，又播放影片，教學生動且有
趣。」

香港文匯報訊（記者 林珈南）鮮魚行學校
堅持開設國民教育科，有家長校董透露，學
校今年因為開設了這項富爭議的科目，捐款
立時減少，但亦無阻學校的決心，家長均十
分支持學校，認為學生絕對需要學習德育、
國民知識，「學校只是擇善固執，我們窮，
但窮得有骨氣」。

鮮魚行國教科首日開課，歡迎家長觀課。約有
10名家長出席，大部分為一年級家長，他們在觀
課後可填寫「教學觀摩表」，表達對課堂的意見。

出席觀課的校董會家長六年級學生家長林太透
露，學校今年因為開設國教科而承受不少壓力，且
捐款立時減少，但校方認為學生有需要學習德育、
國民知識，故她十分支持學校擇善固執，「我們
窮，但窮得有骨氣。」她在觀課後亦大讚老師教學
準備充足，而校方選擇第一課教授升旗禮的知
識，是很好的選擇，讓學生了解最基本的國家知
識，亦不認為課堂有「洗腦」成分。
另一名校董會家長黃麗嫦亦對首次國教課非常

欣賞，她指學校決定推科後，主動和家長開會討

論課程內容，她絕對信任學校能夠正確教導學
生。

學生：希望多學國情知識
六年級學生何慧盈表示，首次課堂的「六帽子

思考法」內容較難理解，不過認為可以訓練自己
多角度思想事情。她又指，在堂上看到升國旗的
片段感到驕傲，更喜愛祖國，並希望可以繼續多
學一些國情知識。同班另一名學生吳淑盈則認
為，課堂可以教導自己尊重國家和多方面思考，
但對於升旗禮部分，則沒有太大的感覺，「這些
國情知識在以前常識科已經教過，現在只是溫書
而已」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自由

黨榮譽主席田北俊今屆循新界東直選

重返議事堂，聯同4名功能界別黨友在

立法會內共握5票。他昨日接受電台訪

問時談到長者生活津貼，指政府建議

單身長者資產不能多於18.6萬元是不切

實際的，應將上限提高至50萬元，否

則該黨會在撥款申請時投下反對或棄

權票。

田北俊昨日與兩名黨友，包括航運

交通界立法會議員易志明，和紡織及

製衣業界鍾國斌接受電台訪問，介紹

自由黨在新政府下的角色時，稱自己

是建制派，但就會代表市民監察政

府，並舉長者生活津貼為例，指特區

政府不調整方案，尤其是長者資產上

限的建議，自由黨會對撥款投下反對

或棄權票。

憂標時需豁免九成行業
在談到標準工時問題時，田北俊

稱，香港經濟以服務行業為主，質疑

日後即使就標準工時立法，可能有需

要豁免九成行業，社會未必接受。鍾

國斌則稱，在行業結構不變的情況

下，即使實行標準工時，僱員仍然要

繼續超時工作，無助爭取更多休息、

進修及與家人相處的時間；倘訂立最

高工時，各行業員工能否「夠鐘就丟

低工作唔做，令人成疑」。

質疑直選議員不應入行會
另外，曾任行會成員的田北俊，質

疑最近獲委任為行政會議成員的新民

黨主席葉劉淑儀，及經濟民生聯盟副

主席林健鋒「難以代表選民表達和政

府不同的意見」，稱「直選議員不應擔

任行會成員」，並以民建聯副主席劉江

華為例，聲言對方在加入行會後「不

敢批評政府」，導致他在今年立法會

「超級區議會」選舉中落敗。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）外交部駐
港特派員公署於18日舉辦特區政府中高級公
務員開放日。駐港副特派員洪小勇、姜瑜，
特區政府公務員事務局局長鄧國威、及來自
特區政府各部門的中高級公務員以及公署各
部門負責人約150人出席。
洪小勇做了國際形勢與國家外交政策報

告，介紹了對當前國際及周邊形勢的看
法，分析了中國發展所面臨的外部環境。
報告會後，洪小勇、姜瑜以及公署各部門
負責人與特區政府有關部門進行了對口交
流。

150官員出席駐港公署開放日

■駐港公署舉辦特區政府中高級公務員開

放日。 駐港公署圖片
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信窮得有骨氣 捐款減照開科

香港文匯報訊（實習記者 王微妹 北京報道）邵逸

夫基金教育贈款項目實施25周年慶祝活動暨第26批項

目捐款儀式於昨日在北京舉行。香港邵逸夫基金有限

公司主席邵方逸華向教育部副部長杜玉波贈送第26批

捐款支票2億元，並與接受捐款項目的部分高校代表

簽署捐款協議。

教育部回贈「書香逸夫」畫冊

另外，為祝賀邵逸夫先生的105歲誕辰，教育部出

版了《書香逸夫．悅讀天下》紀念畫冊贈與邵方逸

華。

教育部副部長郝平表示，邵逸夫基金是當前海內外

愛國人士通過教育部捐款持續時間最長，捐款金額最

大，建設項目最多的教育捐款項目。20多年來，邵逸

夫先生與夫人為中國教育傾入了大量的心血，他們的

捐獻助學善舉，使數以千萬計的大、中、小學生從中

受益。

捐款25年 總額達47.5億

本報記者在活動現場獲悉，邵逸夫基金第26批捐款

將用於支持內地高校建設硬件設施。在邵逸夫基金教

育捐款項目實施的25年來，其捐款總額達到47.5億

元，捐建項目共6013個。目前為止，邵逸夫基金捐建

中國內地的大、中、小學、職業技術學校、師範學

校、特殊教育學校的6000多個項目，包括圖書館、教

學樓、體育館、藝術樓、學術交流中心等，遍布全國

31個省、市、自治區。

近年來，邵逸夫基金重點支持中西部大、中、小學

建設教育設施，有效促進了中西部地區教育事業的發

展。■邵方逸華向教育部捐贈2億支票用於高校硬件設施。

邵逸夫基金再捐兩億 助內地高校

上限不增至50萬 自由黨不撐「長津」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區
政府昨日宣布2013年度非官守太平紳士
遴選委員會的委任成員，由政務司司

長任主席，成員
包括行政會議非
官守議員召集人

林煥光，行會成員史美倫，李國章，
羅范椒芬，張震遠，以及民政事務局
局長，行政長官辦公室主任，行政署

長，並由副行政署長任秘書。每年新
委任的太平紳士名單通常在香港特別
行政區成立日（7月1日）於政府憲報
刊登。非官守太平紳士遴選委員會考
慮所有非官守太平紳士的提名並向行
政長官作出建議。

太平紳士遴選委員出爐

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）機場管理局
正就機場第3條跑道進行環境影響評估，其
中空氣質素的研究方法，除按2014年生效的
新空氣質素指標，亦會參考世衛及美國環保
局的「人類健康準則」，制訂適用於本港的
標準。機管局建築工程副總監潘家宏表示，
新標準將用於評估增建跑道後，多種相關毒
性空氣污染物對人體造成的影響。

空評對比2014年新指標
潘家宏昨日與傳媒茶敘時，交代環評進

度，在進行空氣質素評估時，將會參照世
衛及美國環保局的指引，制訂適用於香港
的標準，而評估時亦涵蓋工程項目的施工
及營運階段，亦會評估機場、鄰近基建、
本港與珠三角地區的污染物排放，以統計
累積影響的最差數據與2014年生效的新空
氣質素指標作對比，檢視環境空氣質素。

機管局會沿用香港的噪音評估，因香港的

標準較美國更嚴謹。在香港，一架在夜間升

降的飛機造成的噪音，會以16.7架日間飛機升

降的噪音作計算，但美國標準，則只以相當於10架日

間飛機升降的噪音計算。他續稱，已修訂填海範圍，

將會把西北方停機坪填海範圍減少，另增加東南方

環繞跑道尾的填海範圍，但計劃中的650公頃填海面

積未有改變。
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